

EL CLARIN 11/09/70

# Curas choros ponen las peras a cuatro a los ricos: Momios sonaron como guatapiques: chiva del "pánico financiero" está muy desprestigiada; hay mano firme

EL GOBIERNO tomará todas las medidas correspondientes para no permitir el cierre de ninguna empresa y garantizar que los sueldos sean cancelados en forma oportuna. Así se lo hizo saber el Ministro de Economía, Carlos Figueroa a los representantes de la Central Unica de Trabajadores Luis Figueroa y Hernán del Canto.

Al término de la entrevista, Hernán del Canto señaló que habían acudido al despacho del Secretario de Estado para explicarle la situación general que existe en algunas empresas momias, donde los trabajadores han sido notificados de despido, por el cierre parcial o total de las industrias.

Agregó que el número de empresas que han utilizado estas maniobras no es tan grande como para entrar a preocuparse, pero es necesario informar de ello a la opinión pública.

Posteriormente señaló que estaban satisfechos por la respuesta dada por el Ministro de Economía y que con idéntico objetivo se reunirán con el Ministro del Trabajo, Eduardo León.

Dijo finalmente que la situación en el país, especialmente la bancaria es normal, según los datos recogidos por su organismo gremial. Añadió que había que responder seriamente, con firmeza, frente a los desafíos que están haciendo pequeños grupúsculos industriales tales como el de amenazar a los obreros con despidos y la no cancelación de sueldos.

Las amenazas han sido principalmente en el sector textil y metalúrgico.

## INAMOVILIDAD

Figueroa fue claro al informar que las amenazas de cierres de industrias o de despidos de obreros son escasas, son mínimas. Recordó que hay una Ley de Inamovilidad que está vigente y que se aplicará con toda su fuerza. "No aceptaremos paralizaciones", enfatizó. Agregó que hay crédito bancario, hay dinero, que no se aceptarán chivas de la derecha.

Los altos mandos de la CUT se reunieron ayer tarde con León, el hombre que rugió en el Ministerio del Trabajo. La entrevista se desarrolló en términos similares a los de la mañana, con Figueroa.

## REUNION-ALMUERZO

LOS SENADORES demócratacristianos, 18 en total, se reunieron para almorzar y debatir la situación política con el Presidente Frei. Llegaron muy sonrientes al Palacio de Gobierno. El Vice del Senado, Alejandro Noemi, que capitaneaba el grupo, sacó la voz:

—Nuestro partido juega en estos momentos una fuerza moral y democrática en la situación. Nuestro papel será de defensa de la dignidad humana.



HERNAN DEL CANTO

Y antes de desaparecer tras la puerta que los llevó al segundo piso, donde la mesa ya estaba puesta. Noemi lanzó otra frase para el bronce: —Nadie tendrá razones para criticar la actitud que asuma el PDC.

Le faltó completar la frase, para que saliera más bonita y decir: "La historia nos juzgará".

## A VIÑA LOS BOLETOS

EN LA tarde de ayer viajaban a Viña, el Ministro del Interior, y un caballero que llegó silencioso o que, por lo menos, con tanta noticia importante en Chile, ha pasado a un discreto, por no decir justo, segundo plano. Nos referimos a Galo Plaza, el secretario general de la tan mentada OEA, la Organización de Estados Americanos.

Galo y "Pato" Rojas estarán presentes en la Ciudad Jardín en la cita ministerial de educación, que tratará los problemas culturales del continente. A esta cita de campañillas, van observadores de la Unidad Popular, porque, como es lógico, la UP tiene que empezar a tirar las manos para cuando asuma Salvador Allende.

## MENDEZ BRAÑAS

ANTES DEL almuerzo Frei-senadores DC estuvo en La Moneda, Ramiro Méndez Brañas. La conversa duró 35 minutos. No se supo mucho de lo que trataron, pero a la salida, el magistrado, Presidente de la Corte Suprema, dijo que había pasado a despedirse de su Excelencia. Se va a Madrid a una reunión de juristas. "No tratamos otra materia", señaló. En su ausencia, en su alto cargo, lo reemplazará el magistrado más antiguo de la Suprema, Eduardo Varas.

## VUSKOVIC

EL economista Pedro Vuskovic, enlace de la Unidad Popular con el Gobierno para frenar a los momios que intentan crear un clima ficticio de "pánico financiero", siguió ayer trabajando aperrado. El hombre se las trae. Es uno de los mejores economistas chilenos, Director del Instituto de Economía de la U. de Chile, 16 años como experto en la CEPAL. Tiene 46 años. Está, codo a codo con "Manzanero" Zaldívar en la pelea.

—¿Hay pánico financiero? Dice Vuskovic.

—Pongamos las cosas en su lugar. El problema es político, no financiero. El clima creado es artificial. No hay, además, un problema agudo. Por lo demás el llamado "pánico" que afloró el lunes está disminuyendo. En la práctica no existe. El asunto lo creó un grupito de momios. Nadie retira tanta plata de los bancos. Hay clima de tranquilidad y confianza.

## LA BOLSA

LUEGO, el economista, que las sabe por libros, se refirió al problema de la Bolsa de Comercio y donde pocos están realmente a caballo, a menos que no sean los que viven de las aromas financieras. Informó que el problema de la Bolsa gravitaba con poco efecto real en la economía de los chilenos. Que las maniobras eran más bien de tipo psicológico, para asustar a los que andan viendo fantasmas. Que la sensación de pánico para algunos es justamente eso, pura sensación. Hay otro dato importante. La especulación en la



GALO PLAZA

Bolsa es el fruto que recoge ahora la gente que antes del 4, creyendo que iba a ganar la derecha, compró acciones para hacer toda suerte de maromas. Se chingarón y están culpando al triunfo del pueblo.

## ALIMENTOS

HAY QUE destacar que en cuanto al problema de abastecimiento, según las fuentes oficiales, todo es normal. No hay problemas. La ECA tiene de todo y para muchos meses (Vuskovic se exployó también sobre este asunto) y que a nadie le faltará nada. Por lo demás, en esta materia hay que poner oídos a lo que dijo el propio Allende en su discurso de antenoche al país por cadena nacional: "Que nadie mixtifique con el programa económico de la UP".

Y así las cosas, el "pánico financiero" se perdió. "Manzanero" Zaldívar, el Ministro de Economía, volvió a reiterar ayer que "el país tiende a una total normalidad".

## CHIVATEOS DE AFUERA

SE HIZO ayer mucho causal (especialmente las radios y diarios controlados por los momios) de las alharacas de diarios de Brasil y Argentina. Hablan de que en Chile hay graves problemas. Las carnavalescas interpretaciones no se compadecen con ninguna realidad. En la Cancillería prefirieron no hacer comentarios. Alguien, eso sí, dijo: "En Brasil, en vez de preocuparse de nosotros, deberían preocuparse de sus analfabetos, de sus millones de desnutridos, de sus gorilas que pisotean, encierran, flagelan y se sientan en la dignidad humana".

## PASAJEROS

PARA MAYOR abundancia en este cuadro de tranquilidad (y de euforia, por el triunfo del pueblo) que vive

Chile, cabe destacar que no hay gente que huye del país. Nadie se mueve y ahora menos que nunca. Se han vendido ocho mil pasajes menos que el año pasado, tomando en cuenta sólo la primera semana de septiembre. El dato es revelador. Por último, los pasajes vendidos son de ida y vuelta. ¿Fuga de capitales, fuga de momios? Mentiras de la derecha.

## CURAS CHOROS

18 CURITAS de Valparaíso, que están con Dios y con el pueblo, entregaron un comunicado para referirse a las elecciones. Veamos el texto:

"Algunos días después de las elecciones presidenciales vemos con profunda preocupación como tantos hombres, entre los cuales muchos se dicen cristianos, están actualmente prefiriendo su interés individual, al bien común de todo Chile, dispuestos a abandonar el país, a llevar al país al caos antes que colaborar con un régimen que les dá miedo porque puede limitarles sus bienes o privilegios".

Agregan los curas: "¿Para qué enumerar hechos que todos conocen, fuga de capitales, huída del país y boicot económico? Nosotros recordamos las palabras del Evangelio, que dice: como es de difícil a un rico entrar en el Reino de Dios que es una exigencia o desprendimiento de servicios y de entrega totalmente desinteresada al bien común de todos".

"Queremos el milagro de un Chile mejor", como en el Evangelio, de la multiplicación de los panes. Se necesita más que nunca hoy, hombres con la confianza de ese Niño Dios que fue capaz de entregar los panes y los peces para que se obrara el milagro".

Finalizan diciendo: "Más allá de todo miedo es una labor de todos los cristianos y de los hombres de buena voluntad, colaborar a costa de sacrificios personales, con las formas de Gobierno que libremente el país escogió para construir una sociedad más justa en la certeza de que también Dios está comprometido en esta tarea".

La declaración contó con el visto bueno de monseñor Emilio Tagle Covarrubias, arzobispo de la diócesis de Valparaíso y muy conocido por su tenaz lucha, todos los veranos, contra los bikinis.



ALEJANDRO NOEMI